

Subscripción
 En la capital. 450 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital 5 semestre.
 Extranjero. 15 trimestre.
 Idem un año. 30

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 40 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y recibidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MARTES 9 DE JULIO DE 1901

NÚMEROS SUERTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.401

BAJO IMPERIO

Como el Sér Supremo no haga un milagro, esta nación vá a la completa ruina, como si hubiera sonado para ella la hora de su disolución.

Un diputado republicano, que por sus atrevimientos é idiosincrasia ha alcanzado cierto renombre sin que pueda decirse que ha descubierto ningún continente, ha pedido a sus compañeros que le han querido oír, le ayuden a lograr que el Congreso acuerde dar a los diputados billete *gratuito* de libre circulación por los ferrocarriles, añadiendo—para disimular la petición de semejante limosna—que puede alcanzarse sin gravar los gastos del Estado, saliendo el importe de los fondos del Congreso.

Ese señor republicano se atreve a tomar una iniciativa que jamás tomó representante del país alguno, y mejor para él hubiera sido gestionar el planteamiento de un debate encaminado a pedir el señalamiento de sueldo a los representantes del país, cosa más fácil y que, de seguro, dada la temperatura de patriotismo actual, hubiera conquistado más prosélitos.

Si en la situación por que la Patria está pasando, ese defensor de la causa del pueblo pretende viajar cómodamente y gratis a costa de fondos del Estado, porque del Estado son y salen los del Congreso, nos maravilla lo que pediría Blasco Ibañez si el país y la nación, como consecuencia, nada ran en la abundancia. Si esto lo hubiera hecho y dicho un monárquico, las diatribas y acusaciones de los del *elemento popular* hubieran llegado a ser oídas por los sordos, y aún habiéndolo hecho el diputado por Valencia, seguros estamos que habrá llenado de asombro a no pocos demócratas y republicanos, sobre todo al respetable Pi y Margall que jamás quiso tocar un céntimo que no fuera por él ganado—hay que hacer pública esta justicia—y se ha resistido a cobrar de su cesantía de ministro, uniendo así su teoría a la práctica,

conducta que, a tenerla que seguir algunos republicanos antes se les hubiera arrancado cinco ó seis piezas del sistema dentario.

Por otro lado el marqués de la Vega de Armijo, sin tener en cuenta poco ni mucho ni nada el estado del pobre país, echa por la calle de enmedio, y por creerse desairado en su impetuoso orgullo, no solamente crea conflictos al Gobierno, sino que despreciando las ansias del mismo país, de quien es representante, obliga a que todo el mundo se ocupe de él como si aquí tuviéramos el diploma de comadres de barrio. Si no se nombran de la comisión del Congreso a tres amigos suyos, dimite; si no se nombra ó proclama diputado a un panaguado suyo por el distrito de Cabra, contra la justicia de la elección de un contrincante, dimite y capaz es de dimitir el día que algún ugiar no le salude con reverencia ó algún secretario de la mesa no le dé un tratamiento de los muchos que tiene y emplea.

Al lado de esto y de aquello, está lo de más allá, y lo de más allá no es otra cosa que el charloteo sempiterno de algunos diputados que pasan el tiempo hablando muchas cosas que debieran callarse y callando otras tantas que debieran decirse.

Esto es un campo de Agramante; la pobre Patria tiene oscuro el presente y muy plomizo el porvenir por culpa de sus mismos regeneradores, sin distinción, porque en este bajo imperio, la enfermedad es epidémica y no hay quien se escape de querer vivir si se puede sobre el país, ó de querer ser cacique más ó menos máximo a expensas de esa tan decantada regeneración.

DE TODAS PARTES

El juego en Inglaterra

El vicio del juego está haciendo estragos entre la más alta aristocracia, y las damas se entregan a él con gran furor.

Se hace mención de varias que se hallan en apuros económicos y en guerra con tiendas y modistas por jugar cuanto dinero agencian.

Hace noches la señora de un noble lord perdió de una sentada 8.000 libras esterlinas.

A tal extremo va llegando el vicio, que una invitación a banquete, baile ó saíno, se toma por sinónimo de invitación a la ruleta ó el treinta-cuarenta.

Las más altas damas alientan el juego en sus salones y ven con gusto a los convidados desplumarse. Lo mismo acontece, dicen, entre la juventud dorada de provincias.

En resumen, ya no se reúne la gente para divertirse, sino para exprimir los bolsillos.

Con tal motivo periódicos de importancia vaticinan que si de algún modo no se pone coto al juego, se verá la alta aristocracia de Inglaterra expuesta a lamentable serie de escándalos.

Los centenarios

Encontramos en un periódico el siguiente fragmento de estadística, que reproducimos sin garantizar su exactitud:

Entre los países de Europa, Irlanda bate el record de los centenarios; tiene 578.

Servia, a pesar de no tener más que dos millones 250.000 habitantes, posee 575 centenarios.

Francia cuenta con 213, España 401, Alemania sólo 76, é Inglaterra 146.

Cítase, además, a Suecia con 10 centenarios, Noruega con 23, Bélgica con 5 y Dinamarca con 2. Suiza no tiene mas que uno.

Las dos personas más viejas del mundo, son un negro de Rio Janeiro, de ciento cincuenta años, y un cochero de Moscov, que acaba de celebrar su ciento cuarenta aniversario.

REVISTA INTERNACIONAL

En el parlamento inglés continúa hablándose del presente y del futuro de la marina británica, como derivación lógica del debate sostenido no ha mucho respecto a las obras del puerto de Gibraltar. La prensa también se ocupa del mismo asunto, pero mezclándolo con el problema de Marruecos, haciendo conjeturas y comentarios que nos dan la clave del porqué de la polvareda levantada.

El origen de todo está, no precisamente en la política que Francia viene observando de algun tiempo a esta parte en Marruecos, sino en los preparativos bélicos que a cenáculos tapados está realizando, ó mejor dicho, ha realizado, en los que no se habían fijado los ingleses; al menos para concederles la importancia que tienen, hasta que le hicieron reparar en ellos las pretensiones,

demostradas sobre el Imperio marroquí por la potencia que disputa a Inglaterra la supremacía en el Mediterráneo.

Pero de todos los preparativos bélicos ninguno ha causado tanta zozobra como las fortificaciones de Bizerta, convertida hoy en una estación naval de primer orden y en una plaza fuerte de la misma importancia, gracias a lo cual Francia posee en el Mediterráneo una base de operaciones de la que deben de temer mucho los ingleses.

Alarmados estos por lo realizado por Francia, a lo que parece responder su actitud, agresiva en Marruecos, piden que Gibraltar y Malta se pongan en condiciones tales que no solamente superen como estaciones y bases de operaciones a Bizerta, sino que además aseguren de una manera indudable a la Gran Bretaña su preponderancia en el mar latino.

Al propio tiempo hacen comparaciones entre la armada británica y la franco-rusa y de aquellas se deduce un miedo insuperable a que el poderio naval de Inglaterra se vea anulado por el de la duple, al menos en determinados puntos de suma importancia, y piden refuerzos que aseguren la superioridad de la Marina británica.

Como no desconocen el importante papel que España desempeñará en el caso de que sea invadido el Imperio marroquí y lo conveniente que es a Inglaterra contarnos a los españoles como aliados, aun solamente, para una guerra contra Francia y Rusia en el Mediterráneo, en el parlamento y en la prensa no cesan de cantarnos la amistad que nos profesan—de la cual no dieron muestras con motivo de la guerra hispano-americana, conducta que también observó la Europa continental—y de ensalzarnos las ventajas que para nosotros encierra una alianza anglo-española, llegando en sus exageraciones hasta a decirnos que si aceptamos la alianza que nos proponen será para España el Imperio marroquí, porque Inglaterra solo desea ser dueña de Tanger, cosa que no sucederá si nos aliamos con Francia y la ayudamos en las campañas qu

se sostengan en Marruecos, porque esta aspira á poseer el Imperio de un extremo á otro, no reparando para conseguirlo en arrebatarnos nuestras posesiones del norte de Africa.

Claro que esto no es más que un cebo para que caigamos en el lazo que nos tiende y de él debe hacerse el caso que más convenga á los intereses de España.

Urje que el Gobierno dedique especialísima atención á tan importante asunto, estudiando los pros y los contras de las alianzas á que nos arrastran la fuerza de los hechos, para concertar aquella que más ventajas tenga para España.

No creemos que la solución del problema de Marruecos se imponga en tan breve espacio de tiempo como algunos suponen; pero como pudieran abreviar esta cualquiera de las circunstancias sobradamente previstas, conviene á los intereses de España que no nos sorprenda el hecho en la situación actual, porque entonces desde luego no lo graríamos entrar en el reparto que se hiciera de Marruecos, y además acaso nos tocará perder algo de lo que poseemos, cosa que casi puede tenerse por segura, á nuestro juicio tanto, que aun sabiendo que para España es un mal muy grande tener que aceptar una de las dos alianzas con que se nos brinda, la deseamos, por juzgarla el menos grave de los dos males que nos amenazan.

Ch. Bophez.

Madrid 6 de julio de 1901.

D. JUAN MAÑÉ Y FLAQUER

El pasado domingo, á las diez y cuarto, entregó su alma al Señor el decano de los periodistas españoles don Juan Mañé y Flaquer, director del *Diario de Barcelona*.

Durante cincuenta y cuatro años consecutivos ejerció tal influencia en la opinión pública desde el periódico que ha dirigido hasta su muerte, que como escritor y como periodista su figura se destaca firme y vigorosa.

Nació el señor Mañé en Torredembarra, en septiembre de 1823.

Después de hacer sus primeros estudios en Tarragona, cursó en Barcelona las asignaturas de Física, Química y Matemáticas, que se explicaban en la Lonja, que amplió con las de Mineralogía y Geología, pues deseaba dedicarse al ramo de minería.

Pero sus naturales inclinaciones le llevaron al cultivo de las letras, por lo cual

abandonando de repente sus estudios científicos, dedicóse á las letras, licenciándose en la facultad de Filosofía.

En 1847 ganó en brillantes ejercicios el título de regente agregado á la sección de literatura de la Universidad de Barcelona, desempeñando por este motivo varias cátedras, siendo nombrado tres años más tarde catedrático en propiedad de la asignatura de latín y castellano del Instituto provincial de segunda enseñanza, cargo que tuvo que renunciar por falta de salud.

Fué también el señor Mañé profesor de la Escuela Normal Superior, profesor y director del Instituto Barcelonés y catedrático de literatura dramática de la sociedad Filarmónica y Literaria de Barcelona.

Comenzó el señor Mañé y Flaquer su carrera periodística en 1841 con un artículo que publicó en *El Genio*, periódico literario que dirigía don Víctor Balaguer.

En el semanario *El Angel Exterminador* ejerció de crítico literario, y más tarde en el titulado *Barcino musical*, colaborando en aquella época en la revista *La Discusión*, que dirigía Piferrer, hasta que en 1847 desempeñó en el *Diario de Barcelona* el cargo de crítico literario y dramático, comenzando en 1853 á dedicarse en el mismo periódico á escribir de política.

En 1866 le fué confiada la dirección del *Diario de Barcelona*, que ha desempeñado hasta ahora.

Entre sus trabajos periodísticos descuellan las «Cartas provinciales», dirigidas al señor Cánovas del Castillo, y la serie de artículos titulados «El Regionalismo», refutando los conceptos expuestos por el señor Núñez de Arce en el Ateneo de Madrid.

Además de los trabajos periodísticos, dejó escrita las siguientes obras: *Historia del bandolerismo y de la camorra en la Italia meridional*, *La Revolución de 1868 juzgada por sus autores*, *La Bolsa y sus leyes*, *La paz y los fueros*, *El oasis*, *El regionalismo* y otras.

Como político, ejerció gran influencia en el partido conservador, al que estaba afiliado.

Por sus campañas contra el Gobierno provisional de 1868 y los que siguieron hasta el restablecimiento de la Monarquía borbónica, el primer Gobierno de don Alfonso XII le nombró gobernador de Barcelona, cargo que rechazó el señor Mañé.

Fué director de *La Epoca*, de Madrid, aunque por poco tiempo, por desavenencias con la empresa de dicho periódico.

Los prohombres de todos los partidos le consultaban en los asuntos más arduos de la política, y en especial en los asuntos referentes á Cataluña.

El señor Mañé no quiso aceptar nunca honores de ninguna clase, ni cargo público alguno.

Su muerte será sentida en toda España, de la que era una de las más preeminentes é indiscutibles glorias.—¡D. E. P!

LOS INSECTOS PELIGROSOS

Con la llegada del verano, nuestras habitaciones van á verse invadidas por gran número de huéspedes desagradables y contra los cuales tendremos que defender nuestra epidermis y nuestra salud. En efecto, los insectos de todas clases son vehiculos reconocidos, ó á lo menos probables, de muchas enfermedades, pues sus picaduras y mordeduras no solamente son molestas y dolorosas, sino que á menudo son sépticas, es decir que nos inoculan toxinas y nos comunican enfermedades contagiosas. Algunas veces el solo contacto de los insectos es causa de erupciones cutáneas dolorosas.

Entre los insectos comunes y peligrosos, hay que citar la mosca vulgar y diferentes especies de moscas, como la mosca azul, los tábanos y las avispas; los mosquitos, las chinches y las pulgas. Solo como recuerdo se pueden citar las arañas, pues las de las habitaciones, al menos en nuestro país, son inofensivas, aunque su contacto y su vista sean repulsivos y puedan también ocasionar erupciones urticarias.

La mosca vulgar carece de aguijón y de mandíbulas susceptibles de causar heridas, pero como se posa sobre las inmundicias y materias orgánicas en descomposición y arrastra consigo polvillo y partículas, al posarse sobre nuestra cara y sobre nuestros brazos, se concibe que sea una causa indirecta de enfermedades.

El microscopio ha permitido descubrir en sus patas y antenas todos los microbios más peligrosos, desde el de la tuberculosis hasta el de la difteria y el de la pulmonía. La mosca debe, pues, ser perseguida en nombre de la higiene. Abunda menos en las ciudades que en la campiña, en donde se pasea sobre las mataduras de los caballos y del ganado. Le gusta el calor y la luz viva. Se puede fácilmente evitar su visita manteniendo las habitaciones en una semi-oscuridad.

Las moscas azules ó moscas de la carne son más peligrosas, pues transportan los bacilos sépticos y el del carbunco que van á recoger en las carnes corrompidas y en las materias en pulverización. A estas es preciso hacerles una guerra encarnizada, pues muchas veces su contacto es mortal.

Las avispas segregan un veneno que introducen en nuestra epidermis por medio de un aguijón. Estos líquidos causan á veces serios trastornos en nuestro organismo.

Los tábanos chupan la sangre de los animales, del ganado, de los caballos y también del hombre, y su mordedura es á menudo séptica.

¡El mosquito! He ahí el enemigo del día. Se está casi seguro de que una variedad del mosquito es la que inocula la malaria ó paludismo. Esta enfermedad es, según unos, la consecuencia de una toxina contenida en el veneno del mosquito; según otros, el mosquito no es más que el vehiculo de ciertas vegetaciones, ú hongos, de microbio de la malaria.

Pero considerado aparte de todo elemento mórbido, el mosquito es un huésped de los más desagradables. Su zumbido estridente ahuyenta el sueño, y su picadura produce una irritación que dura varios días, un dolor muy vivo ó cuando menos exasperante. Este dolor desaparece á veces durante el día para reaparecer al anochecer y durante la noche con la regularidad de los accesos de fiebre intermitente: «es una verdadera fiebre local intermitente.»

El veneno del mosquito hace indemne contra las picaduras de los mosquitos; pero desgraciadamente esta vacuna es de corta duración y no hace indemne de un año para otro. Sin embargo, esta inmunidad se observa corrientemente en los países en que abundan los mosquitos.

Se han pregonado multitud de procedimientos más ó menos difíciles de aplicar para destruir la mosca tropa, como el de suprimir todas las aguas estancadas, que es muy fácil de aconsejar, pero muy difícil de ejecutar. También se ha recomendado esparcir una ligera capa de petróleo sobre las aguas estancadas, lo que es igualmente imposible. Es preciso renunciar á buscar el remedio general; este es una utopía.

Los mosquiteros son aun lo que se ha encontrado más eficaz, aunque su eficacia no sea absoluta.

También se ha aconsejado que se deje arder una lámpara de petróleo en una habitación próxima: se ha recomendado po-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquida de digerir) raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, sea curan pronto tomando el **credidísimo**

Elíxir Calloí

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápidos y eficaces, que el enfermo **augmenta el apetito y las fuerzas** casi desde la primera toma. Depósito, farmacia CALLOI Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

ner ricinos ó palmacristi cerca de las casas y en las mismas habitaciones, pues el olor de esta planta ahuyenta á los mosquitos; pero todo esto es poco eficaz—puede probarse.—Todo lo que molesta al mosquito, molesta también al hombre; y es cuestión de gustos, si se prefiere oler el petróleo ó el ricino y ser picado por los mosquitos, ó sufrir únicamente este último suplicio.

Una vez se ha sufrido su picadura, el mejor remedio pare aplicar inmediatamente sobre el punto doloroso es una pincelada de una solución de formol al 10 por 100, es decir, la solución del formulario dilatada en cuatro veces su volumen de agua, ó mejor, dilatada con alcohol de 60°. La inflamación es reemplazada por una picazón ligera y mucho menos incómoda.

En resumen, «mosquiteros y formol» es el remedio contra los mosquitos y sus picaduras.

Las pulgas y las chinches se destruyen con una limpieza minuciosa y con la buena conservación de las habitaciones y mobiliarios. Estos parásitos pueden ser, y son á menudo, los agentes de transmisión de las enfermedades contagiosas. Esto se comprende perfectamente, pues conocidos son de todos sus costumbres íntimas y trashumantes.

Doctor León Leriche.

ENERGIA NATURAL Y ENERGIA MECANICA

Acostumbrados como estamos á ponderar y admirar la tremenda potencia de los productos de la invención mecánica moderna, tales como las máquinas de los grandes acorazados y trasatlánticos, estamos generalmente dispuestos á menospreciar la natural energía física del cuerpo humano; pero leyendo con atención sobre lo que el particular dice el *Herald* en edición dominical, le entran á uno deseos de respetarse á sí mismo.

Hace poco se verificó una regata de campeones biclistas en los Estados Unidos que duró seis días, y el Gobierno ideó y llevó á cabo una serie de experimentos científicos.

Los experimentos fueron hechos por peritos químicos, quienes tenían encargo desde algún tiempo, de investigar cuidadosamente los méritos nutritivos de varios manjares para alimentar el cuerpo humano, cual si se tratase de una máquina. Se halló que ciertos alimentos, como beefsteak y habas, operan principalmente en la fabricación de músculos, mientras otros, tales como pan, patatas y azúcar tienden á servir de combustible.

Un punto cuidadosamente observado por los instructores era dar á los competidores alimentos fáciles de digerir, y las observaciones demostraron que cuanto menos grasa y almidón contuviesen, más á propósito eran para esfuerzo muscular excesivo y prolongado, pues las citadas substancias sirven ante todo para hacer combustible.

Calculados matemáticamente los resultados, se observó que una cuarta parte de la energía de cada competidor, fué gastada en vencer la resistencia del aire por donde pasaba.

Durante las primeras veinticuatro horas de la regata, según cálculos de los peritos, el que salió ganancioso tuvo que vencer una resistencia de aire equivalente á la necesaria para levantar un peso de 5 millones de libras á un pie del suelo.

En otras palabras, para combatir esta oposición atmosférica tuvo que hacer igual esfuerzo que para levantar media tonelada á 1.610 metros.

El mismo individuo, que en los seis días de regata recorrió 2.007 millas, perdió sólo cuatro libras de peso en toda la regata, y á pesar del cansancio, falta de sueño, etcétera, su condición era tan buena después como antes.

Se calcula que empleó energía durante

las primeras 24 horas para levantar 20 millones de libras á un pie de altura, ó dicho en otras palabras, 3.825 libras, cerca de 2 toneladas, á 1.610 metros (una milla) de altura.

Está probado que la máquina de vapor más económica sólo rinde en caballos de fuerza el equivalente á 13 por 100 del calor producido por el combustible que consume.

El atleta que ganó la mencionada regata rindió un 36 por 100 de energía respecto de los alimentos que consumió, esto es, casi tres más que la máquina. No hay duda, somos fuertes.

Noticias

El pasado domingo se celebró, como dijimos, en la nueva iglesia del Sagrado Corazón, el último día del quinario, con Comunion general y función por la noche. A dichos actos asistió distinguida y numerosa concurrencia, sobre todo por la noche en el que dió pruebas de ser un concienzudo orador el reverendo P. Jesús Más, por los difíciles temas que desarrolló durante el quinario.

Con mucha afinación y ajuste cantó la capilla del señor Frigola algunas piezas clásicas, y sobre todo la composición «Piedad Dios bondadoso» del malogrado don Buenaventura Frigola, que fué interpretada fielmente y en la que lució su potente y bien timbrada voz el tenor señor Grabulosa.

—Esta noche el aplaudido orfeón «La Regional» dará una serenata al fabricante señor Grober, con motivo de celebrar este señor mañana su fiesta onomástica.

—La esposa de nuestro querido amigo el oficial de infantería señor Oviedo, ha dado á luz una robusta niña.

Felicitemos á los padres de la recién nacida.

—Nuestro joven amigo don Francisco Vidal Ramondez ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de Armentera, por cuyo motivo le felicitamos.

—Muy animado vióse antes de ayer el cafetín de la Dehesa, en donde se bailaron las típicas sardanas.

—El *Correo de Ibiza* dá las gracias á la prensa de esta ciudad por haber fomentado la suscripción para el monumento nacional á Vara del Rey.

Agradecemos por nuestra parte las frases que nos dedica el apreciable colega y tenga la seguridad que puede contar con el modesto apoyo de nuestra publicación para secundar á la noble idea de honrar al general Vara de Rey, que perdió su vida en el Caney valerosamente luchando por la patria.

—Con dirección á Vichy ha pasado por esta ciudad el contralmirante don Pascual Cervera.

—Han empezado los estudios para los trabajos de la carretera de Sils á Llagostera, trozo comprendido entre «La Granota» y esta última villa.

Dichos estudios están á cargo del ingeniero don José Casamor.

—El destacamento de Caballería de guarnición en esta ciudad, celebrará el día 25 del corriente su fiesta en honor de su patron Santiago Apóstol.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Figueras, sobre injurias á un agente de la autoridad, contra Juan Nouvilas Riera.

Abogado defensor, don Pedro Puigbert; procurador, don Daniel Boschmonar; ponente, señor Gay.

—Ayer mañana se verificó el enlace en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús del oficial de Caballería don Gerónimo Boris con la ilustrada maestra municipal de esta ciudad señorita doña Josefá Casals.

Al acto concurrieron buen número de invitados.

Deseamos á los desposados muchas felicidades.

—Continúa viéndose muy favorecida la plaza de la Independencia cada noche que toca en la misma la música del regimiento de Asia, hábilmente dirigida por don José Lodeiro, la cual cosecha abundantes aplausos.

—La Dirección general del Tesoro público ha autorizado á esta Delegación de Hacienda para devolver cantidades ingresadas indebidamente por el concepto de contribución industrial, á don Pedro Xirau Guanter y doña Adelaida Ferrán, y por Consumos á doña Teresa Renom.

—Se han presentado cinco proposiciones solicitando la explotación durante las próximas ferias de San Narciso del Teatro Principal de esta ciudad.

—Ha tomado posesión del cargo de escribiente de la oficina de Obras públicas de esta provincia, don Ramón Rodríguez.

—Esta noche tendrá lugar en el café de la plaza de la Independencia un concierto, en el cual la música de Asia ejecutará las piezas siguientes:

- 1.^a «Marte», paso-doble, C.
- 2.^a «Los patinadores de Boston», Vartley.
- 3.^a «Tanhauser», gran overture, Wagner.
- 4.^a «Carmen», fantasía, Bizet.
- 5.^a «Pomada Pancho», sardana, Frigola.
- 6.^a «La Muñeira», Brañas.

—La prensa profesional dedica sentidas necrologías al que fué en vida ilustrado profesor de Cassá de la Selva don José Vilaret (q. e. p. d.).

—Los dueños del notable Cinematógrafo que se exhibirá en breve en el Teatro Principal, están ultimando los preparativos para presentar al público hermosas películas.

—En Arbucías ha ocurrido una terrible desgracia.

La niña María Serra, de ocho años de edad, á la cual sus padres dejaron en su casa sita en el manso «can Trunfo» en unión de otros hermanitos suyos, al intentar llenar de petróleo un quinqué tuvo la desgracia de que se le incendiase prendiendo la llama las ropas de la infeliz niña, sin que apesar de los auxilios que se le prestaron pudiesen salvarla, pues falleció víctima de las terribles quemaduras recibidas.

Este desgraciado suceso ha impresionado vivamente al vecindario de Arbucías.

—Ayer, en el expreso de la mañana, llegó á Barcelona el nuevo capitán general de este cuerpo de Ejército Excmo. Sr. don Enrique Bargés y Pombo, habiéndole tributado los honores reglamentarios las tropas de uarnición de aquella plaza.

—Dícese que en breve visitará esta ciudad el diputado republicano don Alejandro Lirroux.

—Continúa cosechando grandes y merecidos aplausos el sexteto «Artística Gerundense» en cuantos conciertos viene dando y en los que dá á conocer preciosa música.

Los señores Vidal, Mollera, Serra, Oliva, Solrequés y Saló que forman dicho sexteto resultan verdaderos profesores y el público les hace justicia prodigándole merecidas alabanzas.

—Con más concurrencia que en días anteriores dió antes de ayer tarde su anunciada función en la plaza de toros la compañía que dirige don R. Compte, mereciendo la aprobación del público cuantos trabajos realizaran todos los artistas.

—Ha sido nombrado habilitado de la oficina de Obras públicas de esta provincia el pagador de la misma y distinguido amigo nuestro don Rafael Carrillo.

—Los bailes celebrados el domingo por la noche en las sociedades «Las Odaliscas» y «Centro Republicano» vieron en estremo favorecido.

—En el vecino Pueblo de Palau Sacosta fué muerto el domingo último un perro rabioso.

Trasladamos al señor alcalde la noticia á fin de que se reparta cada día la estrignina á los canes vagamundos.

—El cadáver del sujeto que fué alcanzado en el kilómetro número 112 por uno de los trenes, el expreso de Porthou, número 21, de la Compañía de M. Z. A., no ha sido aún identificado.

El infeliz presentaba el brazo izquierdo y pié derecho destrozados, además de lesiones en la cabeza y cara. Vestía pantalón y blusa azul, camisa oscura con rayas blancas, calcetines negros, alpargatas blancas y gorra negra.

—Con objeto de formar parte del tribunal en los juicios orales que deben celebrarse esta semana en nuestra Audiencia, ha llegado un magistrado de la de Tarragona.

—En el término de Palafrugell, hallándose trabajando en el bosque vecino al lugar conocido por *cala Padrosa* en compañía de otro amigo, falleció repentinamente, víctima de una parálisis del corazón, el vecino don Francisco Nadal, que en la apariencia gozaba de salud y robustez envidiables.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBÁU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. Jose, 1. Bajos.



ALMUERZO

Huevos pasados por agua.—Ropa vieja de vaca.—Salmón empapelado á la provenzal.—Gallina en acedera.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa de tapioca.—Vaca á las finas hierbas.—Espárragos á la vinagreta.—Perdices con coles.—Calamares rellenos.—Ensalada.—Postres.

Salmón empapelado á la provenzal.—Cortado el salmón en ruedas delgadas, se tiene en aceite durante dos ó tres horas, y transcurrido ese tiempo se espolvorea con sal, perejil, ajo y fécula de maiz y se envuelve en papel apropiado para el caso. En un horno que esté bastante fuerte se mete poniéndolo durante diez minutos. Sirvase sin papel y sin salsa alguna. Si se carece de orno, puede asarse á la parrilla pero procurando que el fuego sea muy vivo.

Vaca á las finas hierbas.—En una cacerola con manteca caliente se ponen hierbas finas bien picadas y pan rallado en cantidad suficiente para que después de rehogadas cubran el fondo. Se toma vaca cocida y se corta en trozos cuadrados no muy grandes, colocándolos encima de las hierbas sin revolverlos con estas, pero si procurando que las tapen perfectamente, y con una nueva capa de hierbas y ralladura de pan y pedacitos de manteca, se cubre la carne. En fuego lento abajo y arriba, si no hubiera horno, se tiene la cacerola durante veinticinco ó treinta minutos, y transcurrido ese tiempo se sirve en la misma cacerola con unos pepinillos y alcaparras.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY
San Cirilo obispo y mártir.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Móviles automóviles.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

Sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14, y Sanco, 1.—MADRID
Teléfono, 90.

PAPÉL

para envolver género. Lo hay para vender en la Imprenta de este diario.

Aprendiz. Se necesita uno en esta imprenta.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Felip de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14 14

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—«Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sanbanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Passies, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente, cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángar.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tángar: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar mercaderías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Santa Teresa, de Avila

AGUAS AZOADAS.—Clima de altura, 1216^m.—Sanatorio de verano.

Curación de las enfermedades del aparato respiratorio y primeros periodos de la tuberculosis pulmonar, según lo acreditan numerosas observaciones confirmadas cada año por los más distinguidos médicos.

Excelentes resultados en las afecciones consiguientes á la gripe. En la anemia, linfatisimo y estados de inapetencia y debilidad orgánica.

Servicio de fonda inmejorable y al alcance de todas las fortunas. Mesa redonda de primera y segunda y comedor de mesas particulares. Habitaciones á precios económicos.

ITINERARIO.—Estación de Avila, coches que inmediatamente llegan al Bañeario.

En el inmediato pueblo de Martiherrero, á un kilómetro, hay casas para quienes deseen vivir por su cuenta.

Buena carretera y servicio de coches por 25 céntimos.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que escriben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Extranjero	15	» semestre
Idem un año.	30	» »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.